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Вчера депутаты регионального парламента собрались на первое в нынешнем году
пленарное заседание. Еще перед началом его работы состоялась рабочая встреча
председателя областной думы Сергея Дубового с сенатором РФ Татьяной Сахаровой.

Важные для северян задачи
Как сообщила Татьяна Сахарова, в зоне внимания парламентариев оказалась сфера
обращения с ТКО. Сенаторы провели анализ текущей ситуации в регионах страны и
выявили основные проблемы.

- По поручению председателя Совета Федерации Валентины Матвиенко
прорабатываем предложения по решению этих проблем при участии Минприроды
России, регионов и экспертов. В их числе - отсутствие необходимого количества
контейнерных площадок, есть вопросы по спецтехнике, инфраструктуре,
законодательному уточнению полномочий органов местного самоуправления и
регоператоров. Считаю, важно перейти к принципу «Одна контейнерная площадка -
один ответственный», - отметила Татьяна Сахарова.
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По данным сенатора, потребность в контейнерах для отходов в стране составляет
около полутора миллионов единиц, тогда как реально в наличии имеется порядка 900
тысяч. Кроме того, Татьяна Сахарова напомнила, что минувшей осенью по итогам
Дней Мурманской области в Совете Федерации принято постановление, реализация
которого находится сейчас в активной стадии. Многие обозначенные в нем задачи
важны для северян и требуют серьезной проработки. Промежуточная «дорожная
карта» решений должна быть представлена главе Совфеда до конца текущего года, что
также обсуждалось на встрече со спикером регионального парламента.

Три тысячи законов
Традиционно перед началом заседания с журналистами побеседовал председатель
областной думы Сергей Дубовой. Вначале он охарактеризовал наступивший год как
весьма насыщенный политическими событиями, первое и главное из которых -
выборы в марте президента Российской Федерации.

- В единый день голосования в сентябре пройдут выборы губернатора Мурманской
области и депутатов советов некоторых муниципальных образований. В заключение -
в конце года исполнится 30 лет со дня создания Мурманской областной думы. Мы
планируем к 30-летнему юбилею проводить круглые столы, рабочие встречи, чтобы
показать всем жителям, чем же занимается региональный парламент. Нам есть что
сказать - за эти 30 лет принято порядка трех тысяч законопроектов, которые работают
на Мурманскую область, на ее развитие, на улучшение благополучия наших граждан, -
констатировал Сергей Дубовой.

Перейдя к повестке, спикер отметил, что она небольшая - всего дюжина вопросов,
потому что план законодательной деятельности на 2024 год предполагается принять
на следующем заседании.
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Алкоголь - под контроль
- Только что состоялось заседание комитета по транспорту, дорожному хозяйству и
информатизации, где обсуждалась поправка о наделении минтранса полномочиями
осуществления межрегиональных и международных перевозок. С инициативой такой
поправки в закон выступили сами предприниматели, занимающиеся такими
перевозками. Сегодня рассмотрим этот законопроект и, думаю, примем его в первом и
окончательном чтениях, - сообщил Сергей Дубовой.

Еще один законопроект, который отметил председатель областной думы, внесло
правительство. Он касается ограничения продажи алкогольных напитков в
исключительных случаях, кроме общепита. Согласно документу это может быть
сделано, например, в случае ухудшения криминогенной ситуации или при проведении
мероприятий в военных гарнизонах, а также при объявлении особых режимов на
федеральном уровне. Правительство области сможет вводить такие точечные
ограничения в отдельных муниципалитетах на короткий промежуток времени.

Соглашение о сотрудничестве
В повестке также проект закона об утверждении заключения соглашения между
Чеченской Республикой и Мурманской областью о торгово-экономическом, научно-
техническом, социальном и культурном сотрудничестве. Заместитель председателя



думы, председатель комитета Парламентской ассоциации Северо-Запада России по
межпарламентскому сотрудничеству Евгений Никора напомнил, что за последние годы
по инициативе областного правительства и думы заключено несколько соглашений с
российскими регионами.

- У всех есть какие-то «изюминки». Например, у нас это региональный план «На Севере
- жить!». В каждом регионе есть то, чему стоит поучиться. На чем я хотел бы
остановиться: обмен опытом развития малого бизнеса. В Чеченской Республике я был
в прошлом году, причем в отпуске с семьей. Нам будет интересно там посмотреть опыт
реализации проектов малого бизнеса в сфере туризма. Чеченская Республика активно
развивается как субъект внутреннего туризма - то же самое мы можем с гордостью
сказать про Мурманскую область. И нам, и им есть чем поделиться. Очень важно,
чтобы детям, подросткам мы прививали любовь к нашей великой Родине. Когда
группы чеченских детей приедут в Мурманскую область, когда наши дети приедут в
Чечню, поверьте, у них будет масса ярких, позитивных впечатлений, которые
запомнятся на всю жизнь, - уверен Евгений Никора.

Обмен опытом, людьми, информацией, подписание соглашений между предприятиями,
формирование новых продовольственных цепочек для прямых поставок
сельскохозяйственных товаров в Мурманскую область - все это вице-спикер считает
очень важным для насыщения рынка и удержания роста цен.

- Соглашения между регионами России и их реализация - это на благо людей, которые
в них живут, - сказал Евгений Никора.

Ряд пунктов относится к внутренним вопросам регулирования деятельности
областной думы. Это, в частности, изменения в закон о статусе депутата, изменения в
думский регламент, а также в составе профильных комитетов.

Кроме того, парламентарии рассмотрели вопрос о прекращении полномочий депутата
Олега Самарского, в отношении которого вступил в силу обвинительный приговор
суда. Была проведена процедура тайного голосования с использованием бумажных
бюллетеней, как это предусмотрено законом. По итогам после вскрытия урны и
подсчета бюллетеней голоса распределились следующим образом. За досрочное
прекращение полномочий - большинство, 23 депутата, против - 3. Результат оформлен
постановлением думы. Таким образом, депутатские полномочия Олега Самарского
прекращаются со 2 февраля.

Сергей Дубовой напомнил, что этому созыву думы работать еще два с половиной года
- до сентября 2026-го, поэтому, вероятнее всего, будет принято решение о довыборах
на вакантное место в единый день голосования в сентябре этого года.
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